

gaceta

S E M A N A L

io Central. Representación Estudiantil. TLF. 105600 Ext. 144. Colabora: SACYS
ION: Jordi Benítez (Entrevistas), Carlos Bassas (Cultura), Juan Miguel Valdés (Opinión), Pablo Alamo (Perfiles)
n Verón. DISEÑO Y MAQUETACION: Diego Zúñiga. PUBLICIDAD: Alberto Valiente (tel. 17 21 91). ILUSTRACION

30.11.94

LIBRE JAIME NUBIOLA

Profesor de Filosofía

La corrupción va por dentro

Hace unas semanas coincidí en la Burundesa con un conocido político local. Hablamos —¡cómo no!— de la corrupción. Me decía que el sistema político está totalmente corrompido. Le replicaba que con esa tesis exoneraba de responsabilidad a corruptores y corrompidos, que la corrupción va por dentro de cada uno.

En nuestro país hay políticos que todavía creen que son compatibles la inmoralidad privada con la moralidad pública. Es un error de análisis: eso es posible en una dictadura, pero no en un sistema democrático. No hay conductas privadas. La conducta de uno influye en la de los otros en el ámbito familiar, profesional y social. El reciente descalabro electoral de Clinton expresa bien el desvanecimiento de las ilusiones que sus electores habían puesto en él y contrasta con la notable recuperación de la economía americana en el último año.

La relación básica entre los seres humanos es la confianza. La confianza no se impone, sino que se inspira. Nos inspiran confianza quienes se empeñan por articular lo que dicen con lo que hacen, su pensamiento y su vivir. Por el contrario, no nos fiamos de quienes dicen en un público una cosa y "en confianza" dicen o hacen otra.

Al terminar nuestro viaje el político amigo me dio la razón. Y no hacía política ●